

BOLETÍN No. 358 ->>

Resultados del estudio se presentarán el Congreso Mundial de la Mujer a celebrarse en Hyderabad, India.

La psicológica es la forma de violencia más frecuente contra las mujeres.

A pesar de que las mujeres se encuentran mejor preparadas y empoderadas para enfrentar aspectos de violencia en todas sus manifestaciones, siguen presentándose expresiones de violencia de género en los diferentes sectores sociales, muestra de ello es el de las estudiantes universitarias, quienes fueron sometidas a una investigación sobre expresiones de violencia de género, así lo comentó la investigadora del departamento de educación de la UAA, Irma Carrillo Flores.

Destacó que como resultado de esta investigación realizada entre alumnas del segundo y noveno semestre de licenciatura, se pudo tener un panorama general de las principales expresiones de violencia a las que se ven sometidas las estudiantes por parte de su pareja sentimental. Señaló que este estudio se desarrolló a través de 700 cuestionarios aplicados entre 2011 y 2013.

El resultado del estudio realizado se presentará en el Congreso Mundial de la Mujer, a celebrarse en la Universidad de Hyderabad, en la India. Este evento se llevará a cabo del 17 al 22 de agosto y en él se expondrán más de 700 ponencias de todo el mundo, enfocadas principalmente a la equidad de género a través de distintas culturas.

Carrillo Flores señaló que esta investigación refleja principalmente que en materia de violencia psicológica, las estudiantes reciben insultos o lo que ellas denominan “carreta” de su compañero sentimental, además de que también han sentido rechazo, interrupciones cuando hablan, y ser llamadas bajo apodosos que les disgustan, lo que además incluye la ridiculización, frente a los amigos de su pareja e incluso dañan sus pertenencias.

En el tema de la violencia física, las estudiantes revelan ser víctimas de mordidas en un 14%, mientras que en porcentajes menores se presentan empujones, jalones, y otras formas de violencia de mayor intensidad aunque, en casos con menor frecuencia.

La catedrática del departamento de educación apuntó también que en los cuestionarios se pudieron observar algunas conductas de violencia sexual, como el intento de seducción verbal, acoso, señas obscenas, entre otros en menor escala.

Irma Carrillo comentó que en el análisis de los cuestionarios se pudieron también determinar aspectos como el que las jóvenes no consideran estas acciones como violencia, si no parte de la relación normal de una pareja; esto se debe quizá a que observen estas mismas conductas en sus casas o bien que entre sus amigos por lo que parece ser algo común encontrarse con estos comportamientos.

Finalmente la investigadora concluyó diciendo que dicha investigación arroja también que las

estudiantes se sienten mucho más preparadas para hacer frente a situaciones de violencia, enfrentarlas y resolverlas por sí mismas.

